



自治労連
新聞

ふりーじあ

本部 〒114-8508 東京都北区王子本町 1-15-22 北区役所 B1 全連協事務所内 (03)3907-5177

全国自治団体労働組合連合

ふりーじあ 第29号
発行日：平成29年8月
自治労連教宣部発行



【大会の挨拶をする濱村真光中央執行委員長】

5月12日「ダイヤモンド瀬戸内マリンホテル」（岡山県玉野市）において、北海道から沖縄まで、全国の各単組から約100名が参加のもと、「全国自治団体労働組合連合（自治労連）第48回定期大会」が開催されました。

濱村中央執行委員長の挨拶で始まった定期大会は、来賓に公務公共サービス労働組合協議会（公務労協）の加藤達夫副事務局長をお招きし、ご挨拶を頂戴したのち、活発な質疑応答により組織内の理解を深め、全ての議案が満場一致で可決・承認されました。

第48回自治労連定期大会が 岡山県玉野市で開催されました

【濱村中央執行委員長挨拶】

日頃より、様々な自治労連活動に理解・協力を頂き、中央執行部を代表し、この場をお借りしまして心からお礼申し上げます。

さて、昨年4月、熊本を中心に発生しました「熊本地震」は、死者50名、関連死者167名、負傷者2700名、住家被害19万棟以上と甚大な被害が生じています。犠牲になられた方のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様には一日でも早い復興を心よりお見舞い申し上げます。自治労連におきましても各単組より多額の義援金をいただき復旧の礎になつたものと確信しております。

また、昨年は「ひまりちゃんを救う会」への募金活動も行いました。森川ひまりちゃん、拡張型心筋症のため心臓移植が必要なお子さんであります。ひまりちゃんのお父様は、我々自治労連構成組織があります、沖縄県うるま市出身ということもあり、募金活動を要請したものであります。昨年11月には渡米し、無事手術を終えることができ、現在は一般病棟にてリハビリを行つてゐるとのことです。「のよう」に昨年は、「友を愛する」という自治労連の精神の「友愛の心」を垣間見ることができた一年であったと思います。

我々公務員におきましては、8月8日人事院は政府と国会に対して、2016年度の国家公務員の月例給を1500円から400円と平均0.2%の引き上げ、一時金を年間4・2月から4・3月に0・1ヶ月増とする勧告を行いました。この勧告は2016春季生活闘争における民間組合の解決状況を踏まえたものであります。すでに先月から実施されておりますが、受給者への負担ができるだけ少なくする観点から2年間で段階的に減額が行われることとされています。また、配偶者の扶養手当に係る手当額を他の親族に係る手当額と同額まで減額するということであります。すでに先月から実施されておりますが、受給者への負担ができるだけ少なくする観点から2年間で段階的に減額が行なわれることとされています。また、配偶者の扶養手当で減額となつた原資を用いて子に係る手当額を同じく2年間で段階的に増額されるものであります。他には介護休暇の分割や介護時間休の新設も勧告されています。

次に、給与制度の改革等についてであります、「配偶者に係る扶養手当の見直し」が勧告されました。これは、配偶者に係る手当額を他の親族に係る手当額と同額まで減額するということであります。すでに先月から実施されておりますが、受給者への負担ができるだけ少なくする観点から2年間で段階的に減額が行なわれることとされています。また、配偶者の扶養手当で減額となつた原資を用いて子に係る手当額を同じく2年間で段階的に増額されるものであります。他には介護休暇の分割や介護時間休の新設も勧告されています。

来賓の1)挨拶

公務労協・加藤達夫副事務局長



公務公共サービス労働組合協議会（公務労協）の加藤達夫副事務局長からは、熊本地震の取り組み、臨時非常勤の待遇改善、退職手当の調査、今年の賃金状況について、これまでの対応とこれから取り組みについて

のお話をありました。また、皆さんがあなたへの安定的な行政サービスを提供し、大きな責任と役割を果たしていくため、自信と誇りを持って働くことができるよう、私たち公務労協公務員連絡会は、交渉体としての役割を果たすために頑張っていきたいと述べられました。

で速やかに対応していくたいと考えます。当局との交渉には情報収集と現状の分析が不可欠なことから、今後もさらなる充実した情報の提供に努め、各構成組織の交渉等の一助となるよう取組みを進めてまいります。

《ユース対策部・田爪正常》



これまでの経験や様々な機会に出されたユース世代の意見を反映させつつ、ユース世代のスキルアップにつながり、また業務及び組合活動をサポートすることを念頭に置きながら活動を開催してきました。

した。

まず、平成28年10月1日(土)から2日(日)にかけて、第13回ユース部全国代表者会議を福岡県福岡市にて開催しました。全国から9単組21名の参加がありました。

始めに、ユース世代から要望のあった、自治労連の中央執行委員会について解説を行いました。産別や単組といった用語の意味や自治労連に関する基本的な事項、そして中央執行委員会の構成、四役や各専門部が担う役割、日頃どのような業務を行っているかについて説明しました。続いてグループワークを行い、もし女性組合員向けの研修を開催するとしたら、ライフィベントも絡めてどのような配慮が必要かを議論していただきました。独身世代がほとんどである参加者からすると「このテーマにはそれなりの難しさもあったようですが、各グループでは活発に意見やアイデアが出されました。そして、このグループワークでの協議内容について発表をしていただきました。職務経験を重ねる中で人前で話すことも増えてくると思われますので、こういったちょっとした経験がこれからを担うユース世代のスキルアップにつながったかと思います。

次に、平成28年11月26日(土)に、自治労連ユース世代単組間交流会を山口県周南市にて開催し、全国から8単組24名の参加がありました。毎年開催される「周南冬のツリーまつり」に合わせて、周南市役所の前庭を周南市役所職員組合の青年女性部が中心となってイルミネーションの飾り付けをしているのですが、今回はその前庭イルミネーション設営体験をしていただきました。参加された皆さんは、初めて体験する方が多いようでしたが、他の単組の方々と協力しながら共同作業をするということが交流の一つになつたのではないかと思います。その後、徳山動物園、美術博物館の見学などをを行い、もう一度市役所前庭まで戻って、設営したイルミネーションの点灯式を行いました。その後の懇親会では、周南市の特産物を味わいながら、最後に、平成29年2月4日(土)から5日(日)にかけて、第14回ユース部全国代表者会議を愛知県名古屋市に開催しました。

て開催しました。全国から11単組21名の参加がありました。今回は愛知県新城市が取り組む若者政策について講義をいただきました。若者政策に取り組むに至った経緯から、事業展開における課題や問題点、見えてきた成果などを丁寧に説明していただきました。また、若者議会を各自体で展開するとしたらどうのうなことが課題となるかなどについても議論を交わしました。参加者は政策的な事業を行う部署ではない方が多かつたため、新城市的な取り組みが今後、各自治体で政策的な部署へ配属されたときに活かされることが期待できるのではないかと思います。

一年間を通して充実した内容で、「他の単組との情報交換や交流ができる良かった」「次もぜひ参加したい」という声を聞くことができましたので、次世代のための有意義な活動ができたのではないかと感じております。

(2017取組み)

ユース世代における知識や諸能力の向上など、未来を担うリーダー育成に尽力するとともに、全国的なネットワークの拡大や交流の活発化を支援するための活動を開いてみたいと考えております。全国代表者会議において例年2回開催しているユース部全国代表者会議においては、様々な知識が得られるように、また仕事面でも活かせる企画力、発表力、行動力といった能力を伸ばせるよう取り組んでみたいと思います。そこにはこれまで寄せられた参加者の意見や感想、提案なども反映させながら、今年度の内容が充実するよう考えていくと思います。

《大会宣言》

玉野市役所職員組合
藤原雅彦さん

《議長団》

(左) 玉野市役所職員組合
白神真志さん
(右) 下関市職員組合
若松千津子さん

定期大会交流会

夕方から行われた第48回定期大会交流会は、新中央執行委員長に就任した関谷委員長が今後の抱負を述べ、政策研究フォーラムの徳田孝蔵専務理事より、ご挨拶をいただきました。

その後、湧川副中央委員長の乾杯で幕を開けた交流会では、昨年8月に、玉野市を全国にPRしようと若手男性職員5人で結成されたアイドルグループ「TMN4.8」が登場！玉野市の魅力をPRした後、「うみぼすダンス」を披露して、会場は大いに盛り上がりました。メンバー5人は第2期生で、玉野市のイベントでお披露目前とのことでした。ご出演、ありがとうございました。また、平成25年から4年間、中央執行委員長を務められ(中央の役員としては通算12年間)、今大会で退任された濱村前中央執行委員長の胴上げを行いました。退任された皆様、これまで本当にお疲れ様でした。

最後に、全員で記念撮影を行い、定期大会交流会 in 玉野の幕を閉じました。

玉野市役所職員組合の皆様、本当にありがとうございました。



2017~2018年度 執行部体制

役職名	氏名	出身単組名
中央執行委員長	関谷 明治	全北区職員連絡協議会
副中央執行委員長	湧川 博昭	宮古島市職員労働組合
"	大前 和紀	玉野市役所職員組合
"	田中 慎也	熊本市役所第一職員労働組合
"	下崎 もも	八代市役所職員組合
書記長	唐田 雅伸	熊本市役所第一職員労働組合
書記次長	澤重 大	周南市役所職員組合
"	金原 剛藏	大村市職員組合
"	西 卓也	荒尾市役所新職員組合
執行委員	蛯沢 敬生	東北町職員組合
"	小賀 進	下関市職員組合
"	青原 亜希子	周南市役所職員組合
"	久富 健一	大村市職員組合
"	鈴木 康博	長洲町職員組合
"	西鶴 彰吾	熊本市役所第一職員労働組合
"	粟田 義隆	日向市役所職員組合
"	藤澤 邦広	西都市役所職員組合
"	湯田 正樹	えびの市役所職員組合
"	瑞慶山 良彦	うるま市役所職員組合
"	川満 紀智	宮古島市職員労働組合
"	慶田城 綾	石垣市職員労働組合
顧問	西濱 和博	八代市役所職員組合
"	濱村 真光	荒尾市役所新職員組合
会計監査	上田 浩之	熊本市社会福祉協議会職員労働組合
"	柏田 高宏	日向市役所職員組合



役員の改選に伴い
退任された方をご紹介します

大変お疲れ様でした

濱村 真光（荒尾市役所新職員組合）
委員長4年・副委員長2年・書記長2年・執行委員4年（顧問就任）

田爪 正常（西都市役所職員組合）
書記次長4年

福江 都志（大村市職員組合）
書記次長2年

桜部 智哉（周南市役所職員組合）
執行委員4年

坂崎 伸治（八代市役所職員組合）
執行委員2年

杉本 松葉 洋之（えびの市役所職員組合）
顧問2年・書記長4年・書記次長4年

石垣 やよい（石垣市役所職員組合）
執行委員2年

会計監査2年

自治労連顧問「にしま和博」八代市議3期目へ



にしま和博 氏

自治労連顧問である西濱和博氏（八代市職顧問）は8月27日執行の八代市議会議員選挙に出馬します。

西濱氏に対しては、自治労連熊本地方協議会、八代市役所職員組合、八代市水道職員労働組合が推薦しています。

～西濱和博顧問の自治労連での活躍～

【組織拡大の取組み】

●未産別加入組織に対する自治労連普及活動

【組織強化の取組み】

●代表者書記長会議での講師

（例）議題「地方分権時代における政策実現の手法」等

●各種研修会の開催

（例）法政執務、若者政策、人材育成、公務における接遇研修等

●各分野における最新の情報・資料提供 など

にしま和博が掲げる主な政策目標

1.“切実な声”・“声なき声”に寄り添う政策

八代地域特有の福祉・医療行政の充実

- ◆高齢者など弱い立場の方達（障がい者・障がい児、生活困窮者、疾病者等）の実情・真意を汲み取る政策
- (1) 足立区に学び、健康で長生きするための健康寿命の延伸対策『スマートライフプロジェクト』を実践。
- (2) シニア世代ももう一度7歳の目で…、廃校を活用した地方創生の社会塾『熱中小学校』を開校。
- (3) 障害者差別解消法、発達障害者支援改正法を契機に『特別支援教育推進計画』を策定し支援を充実。
- (4) 様々な悩みを抱える子ども（困窮する子ども）への『無償学習支援塾』（県事業）を全ての校区に設置。
- (5) 一次医療圏である八代市における特有の医療課題に 対処する行政組織『地域医療政策課』を新設。
- (6) 八代市における地域医療のあるべき姿を描いた『八代市医療政策ビジョン』を策定。
- (7) 八代圏域に、口腔の健康と 全身の健康の連携拠点となる『病院歯科』を設置する。



3.“若い世代が活躍できるまち八代”的確立

若者の社会形成・社会参加を支援する政策

- ◆若者や子育て世代が学校や職場に限らず、あらゆる場面で一層能力を發揮し活躍できる環境を整える。～行政に若い世代の声が届いているのか？～ 行政は若い世代の声を拾えているのか？～
- (1)若い世代が市政にかかわる機会（思いや意見を伝える機会）を確保するため『若者条例』を制定。
- (2)市長の諮問に応じ若者総合政策を策定する『通年若者議会』の設置と『若者提案に予算枠』を確保。



2.“子どもたちの未来は、八代の未来そのもの”政策

子育て環境・発達段階教育の充実

◆妊娠期・乳幼児期、小学校期における保護者への子育て支援

- (1)子育て世代の母親・父親をサポートする『新たな公のシステム』を構築。
- (2)放課後児童クラブに対する県の補助スキームを是正し、『利用料金を軽減』する。
- (3)『幼稚教育費・保育料の無償化』の早期実現。



◆次代を担う子どもたちに対する未来への投資

- (1)八代市民あげての共通目標『幼児教育ビジョン』を策定。
- (2)社会福祉法人等と連携した八代市独自の『幼児期教育プログラム』を開発。
- (3)高校までの発達段階に応じた『ライフデザイン教育及びキャリア教育』を推進。



◆次号は、5月以降に開催された各単組の定期総会などを紹介します。乞うご期待。（自治労連教育宣伝部）